



A Maruja Fohmann, su relación con la Facultad por 25 años, le ha calado hondo.

PERFIL HUMANO

MARÍA FOHMANN YÜGENS

Funcionaria no académica, ingresó a la Universidad de Chile el 12 de noviembre de 1968 y diez años más tarde, en 1978, a nuestra Facultad, laborando siempre en el área administrativo-contable. Actualmente sigue al frente de la Oficina de Contabilidad y con sus muchachos, Jorge, Manuel, Osvaldo, Marcos y Julián, mantienen en dicho servicio un clima de comprensión, amistad y armonía.

A Maruja, como todos le decimos, en sus 25 años de pertenecer al ambiente universitario, le es difícil identificar episodios específicos dentro de tan larga trayectoria. "He pasado -dice- tiempos que me calaron hondo. Fue el período de los rectores delegados, el tiempo en que nos impusieron un decano. Fue algo que me estremecía, que dolía, pues creo que no tan sólo yo, sino todos, sufríamos al ver lo que le hacían a la Universidad de Chile, la principal casa de estudios superiores del país."

CERCA DE LOS JÓVENES

Recuerda también, la impotencia que sentía cuando los muchachos, los estudiantes, realizaban movilizaciones en defensa de la Universidad y de sus ideales democráticos. Y, hablando de los jóvenes, opina que la juventud es lo más maravilloso. "Me gusta estar cerca de ellos, compartir, escucharlos y siento que eso la hace envejecer menos a uno. Es contraria a aconsejarlos. "No se puede dar consejos a los jóvenes hoy, existe una diferencia generacional. Ellos viven su vida, como creen deben hacerlo. Se les critica su pelo largo, cómo visten, etc., pero se olvidan de reconocerles el idealismo y generosidad que poseen y que demuestran cuando pueden y los dejan".

Añora su tierra natal, Chiloé, aunque dice que no volvería a radicarse en esa zona. "Me vine a Santiago en busca de nuevos horizontes que me permitieran realizarme integralmente como persona. Cierto es que extraño el humanismo de la gente de allí. No sé si por vivir en una isla, hace a los habitantes ser mas unidos, más querendones, mas amigos y solidarios". Viaja cuando puede a Chiloé, especialmente en los meses de verano, cuando el frío disminuye un tanto.

MIRANDO AL FUTURO

Hace tres años, su único hijo contrajo matrimonio y hace dos cuenta con un hermoso nieto. Nieto que le provocó y provoca una sensación indescriptible, una mezcla de sentimientos, los que no se pueden explicar con palabras.

Maruja Fohmann es comunicativa, le agrada conversar, compartir con los demás. Tiene, también, una gran chispa para la "talla". Piensa que hay que vivir mirando hacia el futuro, y que si bien hay hechos dolorosos uno tiene que asumirlos, se tiene la obligación de avanzar, de no quedarse en el

pasado. "El tiempo todo lo cura, todo lo aminora. Es muy sabio". Se siente una persona normal, con altos y bajos, buena para el chacoteo, cuando éste corresponde, y responsable como la que más en sus obligaciones.

¿Qué pasaría si se sacara el "gordo" ?, le preguntamos. La respuesta fue rápida: "Creo que me daría un infarto. Pienso que tener mucho dinero, no es bueno. Mejor es tener lo necesario, cierto desahogo, que permita darse algunos gustos. Tener como dice el huaso, lo necesario para un buen pasar".

Actualmente se encuentra dichosa. Ha rejuvenecido, se siente super activa. Recientemente debió someterse a una intervención quirúrgica mediante la cual le colocaron un marcapasos, y esa operación le hizo recuperar su vital energía.

Quiere a esta Facultad, y por ello, le agradecería que existiera una mayor unión, más colaboración y buena voluntad entre todos los que aquí nos desempeñamos, no importando el estamento al que se pertenezca.

Carácter

En las cosas grandes los hombres se muestran como les conviene, en las cosas pequeñas se muestran tales como son.

Chamfort

BECAS PROMOCIÓN 1967

En una sencilla pero emotiva ceremonia, la Facultad y un grupo de alumnos agradecieron a los integrantes de la Promoción de 1967, por la creación de 8 Becas de Subsistencia destinadas a alumnos con dificultades económicas.

Este beneficio se otorga a alumnos del tercer semestre y perdurará hasta sus graduaciones. Incluye, además, tutorías de apoyo académico y eventualmente, trabajo para las vacaciones, prácticas y memorias de título.

Los egresados de esta promoción desean que todas las que cumplan 25 años de profesión, emulen esta acción y así favorecer a jóvenes que tienen deseos de superación, pero que enfrentan una seria situación económica.